

NÉCROLOGIE

Le monde associatif pleure Jo Tognellini



Joseph Tognellini (au micro) a été le directeur emblématique de l'auberge de jeunesse du Jas de 1974 à 2009. /PHOTO ARCHIVES

C'est une véritable figure du monde associatif aixois qui a disparu mardi soir. Joseph Tognellini, que tout Aix appelait amicalement Jo, s'est éteint des suites d'une longue maladie.

En 1974, Jo Tognellini avait été le premier directeur de la alors toute nouvelle auberge de jeunesse aixoise. Il en fut surtout, avec son épouse Dija, l'âme et la cheville ouvrière pendant les trente-cinq années qui ont suivi, jusqu'à son départ à la retraite, en 2009.

Celui qu'on appelait aussi en souriant le "Père aubergiste" avait dédoublé son engagement associatif en devenant

en 1991 l'un des membres fondateurs d'Aix associations, devenue aujourd'hui Pays d'Aix associations.

"Il est resté avec nous jusqu'en 1995 comme trésorier, se souvient la conseillère municipale Chantal Davenne, elle aussi à l'origine d'Aix assos. On se souvient tous de son côté très humaniste et toujours prêt à donner un coup de main aux autres associations."

La rédaction de *La Provence* présente ses plus sincères condoléances à la famille de Jo Tognellini.

→ Les obsèques de Joseph Tognellini auront lieu au crématorium de Luynes, ce samedi à 9 heures.

CONFÉRENCES • Sur l'agenda de l'Université populaire d'Aix.

Lundi 4 février, à 19 h à la Cité du livre (salle Bouvaist), rencontre sur le droit du travail avec Luc Justet, formateur en droit du travail et relations sociales, ex-inspecteur du travail, sur le thème "La précarité au travail aujourd'hui". Mardi 5 février, à 19 h dans la salle Duby de la Maison méditerranéenne des sciences et de l'homme (MMSH), 5, rue du Château-de-l'Horloge au Jas-de-Bouffan, atelier de réflexion et d'écriture collective avec Christian Maurel, sociologue, qui abordera la question "Quelles alternatives démocratiques à la délégation de pouvoir?". Jeudi 7 février, à 19 h, toujours à la salle Duby de la MMSH, sciences de l'environnement et citoyenneté avec Julien Fouché, doctorant en sciences de l'environnement au Cerege sur "La méthode scientifique, les médias et le citoyen".

→ Renseignements : universite-populaire-aix@orange.fr ou ☎ 06 37 26 91 62.

CASTING • Recherche enfants pour un long métrage. Pour un long métrage produit par Monkey Pack Films, la société de production recherche : un petit garçon entre 5 et 7 ans de type européen les cheveux bruns épais et/ou frisés aux yeux miel ou noisette; un jeune garçon entre 10 et 12 ans de type européen les cheveux bruns épais et/ou frisés aux yeux miel ou noisette; une petite fille entre 5 et 7 ans blonde aux yeux bleus; une jeune fille entre 10 et 12 ans blonde aux yeux bleus. Une journée de tournage est prévue près de Marseille et Aix-en-Provence au mois de mars 2013.

→ Envoyer photos et coordonnées à castingpara2013@gmail.com.

RETROUVEZ VOTRE MENSUEL GRATUIT EMPLOI & FORMATION :

Des infos, des conseils et de nombreuses offres...

A PARTIR DU 30 JANVIER

LES DIVERSITÉS EMPLOI FORMATION ANNONCES OFFRES ET DEMANDES
laprovence-emploi.com
FORMATION
LE MAGAZINE EMPLOI & FORMATION DE MARSEILLE ET SA RÉGION N°19 - 30 JANVIER 2013



FORMATION
Gestalt-thérapie
Les formations du funéraire

EMPLOI
Home working
Rebondir après un licenciement

38 000 Exemplaires diffusés dans toutes les Bouches-du-Rhône
NOUVEAU
Votre magazine est également distribué au Tunnel Prado Carénage et auprès des abonnés de La Provence

Cet homme murmure à l'oreille des élus le come-back du cheval

Il invente, avec un élève ingénieur, le véhicule hippomobile pour la collecte des déchets, des visites touristiques voire de courts trajets scolaires...

Stéphane Chanoux n'a rien d'un ayatollah ultra écolo un brin réac', anti-voiture, anti-industriel, anti-modernité quoi. Il serait plutôt dans le registre du rêveur amoureux de ses équidés, de la tradition au service d'un quotidien plus apaisé. L'enseignant en équitation, passionné d'attelage, fantasme le retour de la traction animale au goût du jour, "dans un premier temps pour la collecte des déchets, et notamment du tri sélectif, mais aussi pour de courts trajets scolaires et des visites touristiques".

Son fidèle "associé", élève ingénieur, Alexandre Janvier, surrenchrît: "On oublie quand même que l'énergie animale a été utilisée pendant 2000 ans!". C'est sans doute cela qui a motivé cet étudiant en 3^e année aux



Le projet (ici, à Venelles) a reçu le prix de la société des haras nationaux sur la voiture hippomobile de demain. /PHOTOS R.C.

"Nos arguments : l'économie, l'écologie et l'adhésion de la population"

Arts et Métiers (Ensam), spécialité énergies renouvelables : coupler la tradition et les nouvelles technologies.

Au printemps dernier, Stéphane Chanoux déboulé à l'Ensam et propose son idée. Alexandre est emballé, malgré l'aspect bénévole d'une mission de six mois de dur labeur, qui est habituellement rémunérée. "Ce qui a été aussi passionnant que difficile, ça a été de faire en sorte de ne pas fatiguer l'animal parce que ce genre de cheval de trait trait jusqu'à mourir dans l'effort" dit-il, alors que Stéphane harnache Nénuphar du Bigot, un trait de Bretagne d'une tonne, à l'avant d'une charrette hi-tech! "C'est lui le moteur principal mais c'est en fait un véhicule hybride puisqu'on a installé aux roues de la charrette quatre moteurs de scooters électriques dont on peut régler la puissance par rapport à la fatigue du cheval" détaille Stéphane. Le duo a aussi joué aux bricolos avant qu'Alexandre ne pose son maté-

riel électronique (en grande partie financé par l'école des Arts et Métiers) sur la charrette. "Pour la construire, on a récupéré un châssis de petite voiture, essieux et suspensions, puis des batteries et on a aussi dépouillé une vieille voiturette de golf pour la partie électronique" explique l'étudiant, qui a poussé son travail jusqu'à installer des capteurs de mesure de l'effort du cheval, "même si ces chevaux ont aussi besoin de se défouler" assure Stéphane, qui lance un appel à financeurs, banquiers et autres, qui n'ont pour l'heure pas cru son projet, mais aussi aux maires du pays d'Aix qui voudraient tenter ce retour vers le futur. "Nos arguments sont l'écologie, l'économie et l'adhésion. Ne serait-ce que pour les déchets et le tri sélectif, les gens sont plus réceptifs quand ils voient un cheval plutôt qu'un camion" conclut le passionné. L' élu à la collecte à la CPA (voir ci-contre) pourrait être séduit...

Romain CAPDEPON



J.-M. PERRIN "PRENEUR" DE BONNES IDÉES

Jean-Marc Perrin est en charge de la collecte des déchets à la CPA : "Chaque année, on collecte plus de 260 000 tonnes de déchets, pour un budget de 40 millions d'euros. Une artillerie lourde est en place pour ce côté industriel, et même si nos objectifs sont que la collecte coûte le moins cher possible et qu'elle soit la plus écologique possible, il me semble compli-

qué que l'idée de ce monsieur trouve sa place. Par contre, et comme je suis preneur de toutes bonnes initiatives, je pense que cela pourrait être, en effet, un bon moyen de sensibiliser, dans les communes rurales, les gens au tri sélectif. Ça serait donc une sorte de caravane pédagogique, et dans ce cadre-là, je suis prêt à écouter et à aider ce projet..."

14 Mercedes-Benz de Direction à des prix Exceptionnels chez MASA Aix en Provence

Modèle*	Finition	Immatriculation	KM	Prix Tarif	Prix Exceptionnel vendu
Classe E 250 CDI 4MATIC BVA7	Avantgarde Executive	12/2012	80	63 950 €	46 000 €
Nouvelle Classe B 180 CDI BV6	Sport	2012	8 000	34 500 €	29 900 €
Nouvelle Classe A 180 CDI BV6	Sensation	2012	5 000	33 350 €	29 900 €
Nouvelle Classe B 180 CDI BV6	Fascination	10/2012	6 000	36 950 €	32 300 €
Nouvelle Classe C 220 CDI BA7	Avantgarde Executive	2012	9 000	51 180 €	41 352 €
Classe R 350 CDI 4MATIC BA7	Pack sport	09/2011	9 500	70 950 €	56 000 €
Classe CLS 350 CDI BA7	Shooting Brake	11/2012	3 000	83 380 €	69 726 €
Classe C Coupe 180 BA7	Sport	12/2012	250	44 780 €	34 300 €
Classe C Coupe 220 CDI BA7	Sport	12/2012	400	45 180 €	33 500 €
Classe E Coupe 350 CDI BA7	Executive	12/2012	150	63 380 €	47 500 €
Classe SLS AMG Cabriolet BA7	AMG 571 ch	01/2013	80	217 650 €	174 000 €
Classe SLS AMG coupe BA7	AMG 571 ch	11/2011	6 000	207 000 €	161 000 €
Classe GLK 220 CDI BA7	Fascination	10/2012	7 000	57 480 €	51 000 €
Classe SLK 200 BA5 (2011)	Pack Sport AMG	NON IMMAT	100	48 800 €	38 800 €

*Véhicules avec la garantie Mercedes-Benz 24 mois.



Mercedes-Benz

Masa - 3, route de Galice - AIX-EN-PROVENCE - 04 42 52 55 10 - 06 09 52 48 67